



令和5年11月30日発行

【令和5年度学校経営の重点】

## 一人一人が成長を実感し 笑顔あふれる栄小学校

～質の高い日常実践を通して～

【キャッチフレーズ（児童）】

「あたり前のことが  
あたり前にできる 栄っ子」

## いよいよ12月を迎えます！

## 12月の行事予定

早いものでいよいよ12月を迎えます。特に朝方は、吐く息も白くなるくらい寒い日が続いていますが、子どもたちは元気に登校しています。二学期のスタートが、残暑の厳しい最中であったことを考えると、二学期の毎日の積み重ねの重みを強く感じます。（逞しく成長していますね！）

さて、二学期の終業式は、12月22日（金）です。残すところ三週間と少しとなりました。「二学期のまとめの学習」「冬休みの計画作り」など、ご家庭にもご協力をいただく場面が多くありますので、どうぞよろしくお願いします。

## 標準学力調査が実施されます！

12月6日（水）・7日（木）の二日間、3年生と5年生を対象に標準学力調査が実施されます。学力の定着の様子を確認し、今後の学習に生かしていくことを目的としています。実施する教科は、4年生は、国語・算数・理科・社会の4教科、5年生は英語の検査も実施するので5教科になります。学力調査の結果は、2・3月の参観日の折にお渡しします。2学期のまとめの時期もありますので、この機会に学習の振り返りに挑戦してほしいと思います。ご家庭でも是非、家庭学習に取り組んでください。

## 頑張ってます！～版画の学習～

図工の学習で版画に取り組んでいる学年が多くなってきました。1・2年生は紙版画、3~6年生は木版画に取り組みます。紙版画では、紙や毛糸、布など素材の模様や版にはる向きなども考えて作成していきます。題材を大きく描き、台紙についていに版材をはる子どもたちの姿が見受けられます。

木版画では彫刻刀を使います。まず、下書きを木版についていに写します。そして、彫りの効果などを考えて、丸刀・三角刀など、彫刻刀の種類を選択し、丁寧に集中して彫る姿が見受けられます。

版画は完成までの作業の種類が多く、また時間がかかります。集中力と根気が必要となる学習です。それぞれの学年の発達段階や良さを生かした取組が進められています。完成がとても楽しみですね。

日	曜	学 校 行 事 等
1	金	交通安全指導 参観日（3・6年） 学年費納入日（本日まで）
2	土	栄っ子（体育館）
3	日	
4	月	教職員研修 給食費（低）ALT 栄っ子
5	火	給食費（中）
6	水	標準学力調査①（3・5年）給食費（高）
7	木	標準学力調査②（3・5年）給食費（予）
8	金	きらら保護者学習会
9	土	
10	日	
11	月	ALT
12	火	
13	水	学年研修 ALT
14	木	清掃週間（～21日）きららお楽しみ会①
15	金	委員会 冬道教室（1・2・3年） きららお楽しみ会②
16	土	栄っ子（体育館）
17	日	
18	月	研修会議
19	火	分掌会議
20	水	学年研修 ALT
21	木	
22	金	終業式 大掃除
23	土	
24	日	
25	月	給食費振替日
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	学校閉庁日
30	土	学校閉庁日
31	日	学校閉庁日

# 徳島市佐古小学校との交流学習の様子から！～5年生の取組から～

すでに新聞等でも紹介をされていますが、11月14日（火）に、帯広市の産業文化姉妹都市の徳島市佐古小学校とオンラインでの交流学習を行いました。交流学習を実施した学年は5年生2クラスです。佐古小学校は5・6年生各3クラスずつが参加しました。5年生はこの日に向けて、グループに分かれて発表の準備を行いました。佐古小学校の子ども達に紹介する内容は、「栄小学校の紹介」「帯広市の紹介」「十勝の観光名所」「ばんえい競馬」などでした。わかりやすく、興味をもって聞いてもらうために、5年生の子ども達は、紹介する方法を工夫していました。また、客観的な視点で自分達の住む十勝・帯広市、そして栄小学校の良さなどをあらためて見つめ直し、クラスの中で共有する学習となりました。いろいろな観点で有意義な学習であったと感じています。また、佐古小学校の発表も帯広市、栄小学校との違いなどを考えながら真剣に画面に見入りお話を聞く様子が見受けられました。



# 消防署に行ってきました！～3年生の取組から～

11月22日（水）に3年生は、校外学習で柏林台消防署に行ってきました。前の週に実施する予定でしたが、雨天のため延期となっていました。当日は、雲一つない快晴でとても気持ちの良い絶好の校外学習日和となりました。消防署ではとても親切に受入をしてくれました。見学学習は、クラスごとに分かれて活動しました。「消防署の通信指令室をはじめとした施設内の様子」と「消防自動車と救急車の様子」について前半と後半に分かれて見学を行いました。普段は見ることのできない車内や施設内の様子を子ども達は目を輝かせて真剣に見ていました。また、子ども達にわかりやすく丁寧に説明をしていただき、多くの発見や学びのあった見学学習となりました。



# 美味しく上手にできました！～1年生の取組から～

11月14日（火）の1～4時間目生活科の時間に、さつまいもを使ってスィートポテトを作りました。（1組は3・4校時、2組は1・2校時に作成）作業は5つの手順（ゆでる・つぶす・まぜる・まるめる・焼く）に分けて、それぞれの担当を決めて取り組みました。子ども達は先生の説明をしっかりと聞きながら真剣に取り組む様子が見られました。見ている子ども達も真剣に見守っていました。けがをしたりしないように、この日は多くの教職員が子ども達の支援のために応援に来していました。とても上手に美味しいスィートポテトができあがりました。楽しそうに活動する子ども達の姿が印象的でした。



# おひ学「選挙出前講座」～6年生の学習から～

11月22日（水）におひひろ市民学の学習で、「選挙に関する出前講座」が行われました。当日は選挙で実際に使用する投票箱や投票用紙（プラスティックでできています）なども使って、6年生の子ども達がイメージがしやすいように工夫して進めていただきました。子ども達の代表4名が4つの政党の党首として、給食のメニューをテーマに演説を行いました。代表の4名は手振り身振りなども工夫しながら熱い演説を行っていました。その後、投票箱を確認するなど選挙の仕組や自分達の代表を選び、考えを政治に反映していく民主主義の仕組などについて学ぶことができました。成人年齢が見直され、選挙権は18歳に引き下げられました。主権者としての責任や投票することの大切さ等について一人一人が考えることのできた有意義な学習となりました。